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一位女士拜托外卖小哥给听障父亲送食物，小哥花费一个晚上，来回数十公里，把女儿做
好的菜送到父亲手上。女士为表感谢，打赏小哥200元，小哥坚持不收，女士只好给他充了
200元话费。到这里，还是一个疫情期间常见的暖心故事。然后转折来了。女士将这个故事
发在网上，大概认为它是珍贵的，足以在疫情中的上海，抚慰一些人心。但不少网友纠结
于200元的打赏金额，对她进行抨击甚至辱骂。
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这位女士在微博上解释，自己如何感动于外卖小哥的善举，如何试图给他发微信红包，用
支付宝或者直接银行转账，还想等疫情结束请他吃饭，给他送锦旗——以及，她确实不是
什么大户人家，只是一个要照顾7岁孩子的母亲，全家只有丈夫有收入，而且正在还房贷
——但这显然无法说服网友；之后，她又给上海本地大V发私信，希望让更多人看到自己的
解释。

4月6日中午，这位女士穿着一身白衣，从32楼坠下。

事发之后的一个晚上，她的丈夫在电话里说，自己直到现在都不知道如何接受这件事。他
很难再回忆那天的任何细节，“特别是现在（晚上），”他说，“我不知道怎么面对”。电话里
还有孩子的声音。之前的报道里，他说那天中午，自己在客厅照顾孩子，妻子说要回房休
息。一段时间后，他听见楼下大喊“叫救护车，有人跳楼！”他冲进妻子的房间，但为时已
晚。

与此相关的人也受到了伤害。余中，那个出于感动帮她给父亲送菜，又出于想做点什么的
责任感而拒绝打赏的外卖员。他在电话里说，“她已经走了”。在之前的采访里，他看到女孩
儿被骂——因为一个莫名其妙的原因，他说自己“看到顾客被网暴，我难过得睡不着觉”。此
后，事情的发展超出他的想象。

这位女士的母亲此时正在嘉兴。事实上，因为一些家庭矛盾，她已经离家很久，和女儿的
联系也不太频繁。但她是她的女儿，电话那头的哭声，阐述了这位母亲的心碎。她觉得天
塌下来了，全身像被冷水浇透。她给女婿打电话，给警察打电话，给那位外卖小哥打电
话，她想知道真相，想知道事情是如何发生的。对于女儿的死，她有许多的困惑和不解，
她想要说一说这件事。

这位母亲62岁了，在女儿去世的当天晚上，她第一次注册了微博。她想看看女儿发过些什
么，也想知道她究竟如何被骂。她艰难地寻找那些辱骂的痕迹。对于这个发生惨剧的家庭
来说，网暴带来的伤害，曾实实在在地存在过。
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以下为坠楼女士母亲口述：

 

“天塌下来了”

6号下午2点钟，我在外面散步，我同学给我发了一个微信视频过来。视频里有一个小女孩
（跳楼），哎呀，（视频里）人家都在叫，29楼！29楼！跳下去了，跳下去了！来了好多
警车。我还给我那个朋友看了，但我不知道那是我自己的女儿。

5点05分，我收到女婿短信，说我女儿不在了。我马上给女儿的手机打电话，还是女婿接
的，他说中午跳的。我一下懵掉了，话也说不出来了。天塌下来了，我女儿真的没有了。
我全身都是像冷水浇得一样，我撕心裂肺，你说我怎么活。我说为什么她会这样？他（女
婿）说因为网暴。为了送菜给爸爸，遭到了网暴，人家网上骂她，她接受不了。

我现在住在嘉兴，上海因为疫情不能来，如果不是疫情，我无论如何也要见女儿最后一
面。

我女儿走的那天晚上，我睡不着。半夜里我给我女婿打电话，我问他几个问题。我就先问
他，她有精神分裂症吗？没有。她有忧郁症吗？没有。你们家发生过口角吗？没有。你们
夫妻感情好吗？好的，都好的。我说她一个网暴就这样就跳楼了，她胆子倒蛮大的嘛，跳
这个楼要付出多大的胆量和勇气啊！她看见那个血都害怕的！

我女婿告诉我，4号，爸爸电话说家里面吃的没有了，就吃白饭了。“平时都是我们送
的，”他说。现在疫情，我们走不出去了。她急了，把家里面冰箱所有的东西都全部拿出来
做，做好了以后，又找不到外卖小哥，网上下单了以后没人接单。

后来她想起叮咚买菜的一个小哥，给他打电话，因为急嘛，她就哭了，求这个小哥帮忙把
菜送给他父亲。小哥看他这样，这个小女孩怎么这么孝敬父母，急的这个样子，然后外卖
小哥被她这个孝心感动了。

后来我跟那个外卖小哥通电话了。他告诉我，那天晚上7点多，他去送菜，虹口到青浦，一
来一去要50多公里路。他（电瓶车）没有电了，他发了一个地图位置给女儿，女儿心里就
不好意思，要给他钱。他不肯要，说我不是冲着钱来的。女儿非常感动，给他两百打赏，
问他手机的支付宝，他说我不绑定这个。女儿没办法，就给他充了两百话费。她还跟外卖
小哥说，等疫情过了，管控解封了以后，我请你吃饭，我要送锦旗到你公司里面去。

这一切都做完了，她又是感动又是高兴，把这一切都晒在网上，把她做的菜啊，把外卖小
哥送菜的一系列经过都发在网上。然后好多人就攻击她，这个上海人这么小气的，两百块
钱太少了，人家在疫情下面，这个管控下面，都出不来，这边封，那边封，谁也不肯做这
个事，两百块钱好像太那个了啊，人家就说你两百块钱，住个宾馆都不够了，太小气了。
说了以后呢，她出来解释，我不是因为要晒我有多孝敬父亲，主要是这个外卖小哥，他这
样的举动连她父亲都感动了。
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后来还是很多人骂，我女儿又解释，她说因为我们家庭情况也不
怎么好，我父亲住的是经适房，我每个月还要贴补一点父亲。我
现在暂时也没有工作，因为疫情，我刚上班，上了没多久，那个
工资还没拿到。再加上家里面还有个7岁的儿子，老公现在还要
还房贷什么的。

 
外卖小哥（得到消息之后）也很惊讶，（人）怎么会没有了呢？
他说你女儿很孝敬，做了一个正能量的事，怎么会遭到这样的网
暴？他说我都感到自责，“（如果）我当时多劝劝她，再安慰她一
下（会不会就不会发生这样的事了？）。”我们都感到惊讶，感到
自责，很可惜，他说。

 

“她内心很柔软”

这个女孩她内心很柔软，心很善良。她小时候，路过一个乞丐，她会马上掏钱，她很同情
那些弱者。她也不是个小气的人，跟朋友交往，买单什么的，她都是不在乎的。女儿家里
面因为自身的原因，条件也不是很好，已经在网上跟他们打招呼（解释）了嘛，不是小气
的人，好像力量不够了，心有余力不足了，也想多给他一点了。

她很喜欢美食，从小就是这样。她会做蛋糕什么的，喜欢翻花样地吃。我们做起来都是家
常的菜，她做的那些都是有点像饭店里面那些菜了。她蛮聪明的，网上一看，人家怎么
做，她马上做得像模像样的，做好了还会发在网上。

我和女儿上次联系是过年前。她说自己刚开始在公司上班，你过来住呀，我这边房子刚装
修好，环境很好的呀，下面也有锻炼的，什么都有的。我们白天都上班，家里面没有人，
小孩也不用你带，做饭也不用你做，你住这边吧。当时她住的是虹口动迁的房子，是她
（公公婆婆）的房子。之前我女儿和女婿一直租房子住，你说我女儿又没有好好的工作，
一个小孩生出来，这个房租在上海多贵，还有煤电水，你说这个经济能好到哪里？年前打
电话的时候，她说妈妈我现在要买房子，想让我怎么样（支持一下）。

我和他爸爸感情不好，我是为了这个家庭，为了这个女儿，不想离婚。我想等我女儿成家
了我就好了，我任务完成了，我就可以自由了。女儿是2013年结婚的，她结了婚了，2018
年我和她爸爸又发生矛盾，我就离开这个家了，租朋友的房子住。

她爸是57退休的，提早三年多退休的，因为耳朵不好。原来年纪轻的时候，他的耳朵就不
好，随着年龄的增长，老年病都出来了。他还有高血压，之前还脑梗过。他不出门的，人
家敲门，朋友来，他以前的老同事来看看他，敲得很响很响的，他都不开门的。发微信他
也不接，电话也不接，他跟任何人都不联系，就跟女儿联系。

女儿感觉她爸爸现在退休工资也少，三千多，也没有多余的钱，那她必须要去做啊，要给
她爸爸，有时候要贴补一点，帮他交煤电水费，有时候去看她爸爸要买点东西。
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这次她看见她爸爸这样，没有吃的，听见她爸爸吃白饭了，想尽办法，最好外卖小哥，我
情愿花一百块，花两百块，你给我送，要有人送，是不是啊。然后把她家里面，冰箱里面
吃的东西，可以烧的都拿出来烧好了。一个盒子，这是什么菜，这是什么菜，都给她爸爸
了。

我是打居委会的电话，我打电话问书记了，我说我家出
了这个事，你们告诉他了吗，你们碰见他了吗？他说碰
见了，他每天出来做核酸，我们这两天都送饭给他，我
说他脑子清楚吗？他说清楚的。那我说，这个事你们告
诉他了吗？没有告诉。他又不跟外界接触，跟原来的朋
友都不联系，亲朋好友都不联系，他就这样一个人在家
里面，也不出去。他现在是靠着女儿，女儿一下子没有
的话，他靠谁呢？他唯一的就是女儿，女儿这样没有
了。

 

网暴是什么？

我今年62了。“网暴”这个词我只是知道，网络暴力是吧？就是在网上谩骂，发一些流言蜚
语、闲话。我平时不用微博，最近因为听说女儿被网暴，我（4月）7号刚申请了一个。女
儿6号走掉，我半夜里睡不着觉，下载一个微博。现在掌握得还不是很流利，我的微博没有
名字，图片我不怎么会发，文字我可以。这两天睡不着觉，半夜里就发一些想念女儿的文
字。

我没有看到他们（网友）骂女儿的文字，听说有几百条。我女儿平时喜欢写一些东西，她
很会表达内心的这些东西。然后我就想了解，想在她微博里面，看看她内心的心理活动。

（至于在网上骂人，）现在大家活着都不开心，压力很大，挣钱都不容易。人心不可能是
一样的。每个人的思想境界、文化层次、成长的背景、所在的环境、工作啊，都不同的。
跟学历、家庭教育，都有关系。

但我们想要讨一个公正、公义。现在这个事就这样一死了之，什么也没有，我们只是想讨
一个公平的说法，让大家来评论这个事。我们这么多疑问，是不是大家都能够接受这样一
走了之的一个结果？

我是她母亲，我们这么多疑问，我可以说一百个人都接受不了。我给女婿打电话，给公安
局负责内勤的人打电话，昨天还给火化的地方打电话。

她不是这种忧忧闷闷的人，好像很成熟的那种，好深沉的那种，她不是。这种事只有很深
沉的人做得出来，我女儿是很简单的人。就是一刹那的。如果说这个时候有人劝她一下，
拉她一下的话，这个事实就不存在。
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我这几天没睡着，一幕幕的就像放电影一样，都在我心里面啊。她很小的时候，几个月
大，我骑自行车，她坐在我自行车后面，带到外婆家去啊，到公园去啊什么的。她坐在后
面打瞌睡了。后来去学校，背语文书啊，有时候她不用心，背不出来。然后我脾气一发，
她马上读两遍就背出来了，很聪明的。但现在我连女儿最后一面也没见到，这么残忍。

 （来源：腾讯新闻）
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